



Neben der großen Maschinenfabrik in Diösgyör sind weitere riesige Werke entstanden. Unser Bild zeigt Janos Hajnal, Brigadier in den Lenin-Hüttenwerken in Diösgyör.

Foto: ADN-ZB/Schaar

rende Rölle der Partei, die durch Parteikontrolle, durch die Teilnahme an der Ausarbeitung der betrieblichen Aufgaben und durch die Verantwortung der Kommunisten für die Durchführung der Parteibeschlüsse zum Ausdruck kommt.

In unserem Betrieb ist in letzter Zeit die Rolle der gewählten Vertreter der Gewerkschaften und anderen Massenorganisationen bedeutend gewachsen. Die Gewerkschaftsorganisationen nehmen einen bedeutenden Platz bei der Beurteilung der Produktion

und der wirtschaftspolitischen Ziele; beim Abschluß des Betriebskollektivvertrages, bei der Verbesserung der sozialen und kulturellen Lage der Werktätigen und der Herbeiführung der richtigen lohnpolitischen Entscheidungen ein. Die Grundorganisationen unterstützen — vor allem durch die in der Gewerkschaft arbeitenden Kommunisten — die Gewerkschaftsleitungen erfolgreich, damit diese ihre Befugnisse und ihre Rechte zur Meinungsäußerung nutzen und auch damit wirksam für eine gute Atmosphäre am Arbeitsplatz sorgen.

Rolle der Produktionsberatung

In unserem Betrieb halten die Arbeiter die Produktionsberatung für die wirksamste Form der Ausübung ihrer demokratischen Rechte. Sie gewährleistet am besten die gegenseitige Information, den Erfahrungsaustausch und die Abstimmung der gegenseitigen Interessen.

Im Zeichen der vertrauensvollen Zusammenarbeit informieren die Leiter die Werktätigen über die vor dem Kollektiv stehenden Aufgaben, über die erreichten Ergebnisse und über aufkommende Probleme. Auf diesen Beratungen bezieht die Leitung die Werktätigen in die Ausarbeitung der Planvor-

schläge ein; das erleichtert die Entscheidung darüber, in welcher Form man für welche konkreten Ziele den Wettbewerb führt. Auf diesem Forum entscheiden die Werktätigen auch selbst über die moralische und materielle Anerkennung der Besten auf der Grundlage eines gemeinsamen Vorschlages des Generaldirektors und der Gewerkschaftsleitung bzw. der Vertreter der vier Organisationen in den einzelnen Betriebsbereichen. Da auch Werktätige diese Beratungen besuchen, die an anderen betrieblichen oder gesellschaftlichen Veranstaltungen selten oder gar nicht teilnehmen, ist es besonders wichtig, daß die Parteiorganisationen, ja alle Kommunisten dafür sorgen, daß solche wirtschaftspolitischen und Produktionsprobleme zur Debatte stehen, auf welche die Partei die Aufmerksamkeit der Werktätigen besonders lenken will. Dabei müssen wir der Vorbereitung der Beratungen durch die technischen Leiter, Betriebsleiter, Betriebsteilnehmer u. a. größere Aufmerksamkeit als bisher schenken. Das muß bereits auf den technischen Konferenzen der Leiter, die den Produktionsberatungen vorangehen, geschehen.

★

Der Kampf für die effektivere Verwirklichung der innerbetrieblichen Demokratie spielt sich in der täglichen Praxis der politischen und wirtschaftlichen Leitung des Betriebes ab. Wenn wir also die entsprechenden Organe zu ihrer Wahrnehmung aktivieren wollen, dann muß nicht nur von unten, sondern auch von oben gewährleistet sein, daß die wirtschaftlichen Leiter die Rechte der Werktätigen und die Erfüllung ihrer Pflichten in Ehren halten. Dafür zu sorgen ist ein erstes Anliegen unserer Parteiorganisation.